

Blas H...

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... ANUNCIOS... FSQUELAS SEGUN TARIFA... NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES... Teléfono número 25

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

La política sigue un tanto enrevesada.

Las noticias de la Corte son un flujo y reflujo sobre a situación, que en tanto nos la pintan los comentaristas como próxima a un naufragio como en el más plácido y tranquilo de los mares.

Hasta hace poco dábase como seguro que el Gobierno, precisamente para demostrar que no había amigos de tormenta o que si lo había contaba con sobrados medios para arrostrarla, se disponía a ir a las Cortes; ahora, y sin que se dé una razón poderosa para el cambio de conducta, se asegura que el Gobierno continuará con las Cortes abiertas y a poder dedicar toda su atención al problema del exterior.

Cada vez que suena esa palabra mágica del «exterior», el espíritu público se pone en guardia; pues aunque sobradamente confía que nadie se atreverá a llevarle a un terreno donde la conciencia nacional ha demostrado su firme convicción de no llegar, sin embargo, como los impulsos lo mismo pueden venir de dentro que de fuera, viva vigilante y bastante inquieto hasta que el porvenir le permita una ráfaga de tranquilidad.

Es evidente que para lograr algo de lo que con tanta ansiedad demanda el país precisaba que el Gobierno diera una impresión de firmeza, que al menos tuviera la seguridad de que sus intereses estaban siempre defendidos; pero mientras subsista esa inseguridad de la vida política del gabinete tiene necesidad que trascienda al espíritu público el mismo estado de intranquilidad.

Acojimos por eso con beneplácito la noticia de que se disponía a ir a las Cortes, no porque esperásemos grandes resoluciones del Parlamento, ni porque creyésemos que de su labor saldría el resurgimiento anhelado de las energías nacionales, sino porque se consolidaría la situación política haciendo que se robusteciese el espíritu público, o dejarían el poder los liberales para dar paso a otro Gobierno, que más capacitado pudiera dar al país las necesarias orientaciones para salir de esta situación asfixiante.

A juzgar por lo que dicen algunos periódicos el cambio de opinión que se atribuye al gabinete estriba en los peligros que un debate sobre la neutralidad pudiera traer consigo; pero ese debate al que ahora tanto se teme está ya planteado ante la opinión pública la que ha dado su fallo definitivo y que por tanto sería refrendada en el Parlamento.

Reducirla quizá a una escaramuza de los intervencionistas; pero no es ocioso creer que conocidos los términos en que se halla planteado el problema y teniendo necesariamente que pasarse por los intervencionistas el fallo de la opinión todo ese ruido quedaría reducido a muy poco, o a pena de exponerse a ciertas manifestaciones de desagrado, que ya escuchó siendo poder el propio conde de Romanones.

Por eso nosotros seguimos inclinados a creer que el Gobierno no variará de su opinión y que acudirán a las Cortes, corriendo el riesgo de esa discusión que en medio de todo, dados los términos a que han lle-

gado las cosas es, acaso resultase necesaria.

Veremos lo que sigue marcando el barómetro político y si sigue predominando el espíritu de inquietudes y vacilaciones.

Haciendo justicia

Nuestro colega «El Liberal» escribe lo que sigue y que con mucho gusto copiamos:

«Antes de ocupar el señor Llovera la Presidencia de la Diputación, nosotros, que conocíamos sus condiciones personales, fuimos los primeros en augurar que su gestión sería señalada, brillante, de reconstitución verdadera para la Casa provincial. Durante su larga gestión de tres años, varias veces nos hemos ocupado de su labor, confirmando con hechos que nuestras suposiciones en pro del señor Llovera habían sido confirmadas por la realidad.

Ningún otro periódico ha afirmado con más fe que «El Liberal», desde que llegó a la Diputación don Vicente Llovera, que su triunfo había de ser positivo. Antes al contrario, podíamos citar algunas dudas, y aun más o menos veadas censuras, de parte de algún diario, que, posteriormente, tuvo el acierto de reconocer en exclamático artículo la extraordinaria y meritoria labor que realizaba en la Diputación el presidente que fué sustituido en la sesión de anteayer. Nosotros nos congratulamos entonces, porque veíamos confirmados, reconocidos plenamente, los augurios pronosticados por este periódico.

Nuestra adhesión para cuanto sea hacer justicia a los meritos del ilustre presidente que ha cesado, no puede faltar; no necesita ni siquiera lo indiquemos; nuestra colección lo aboga, ya que en ella están consignados los éxitos y apausos merecidos que le han sido otorgados por la opinión en ocasiones distintas.

Vicente Llovera, con su labor honrada, su visión perfecta de la realidad política y su estudio constante, ha triunfado colosalmente en la presidencia de una Diputación que pocos años anteriores estaba sumida en la más desastrosa bancarrota. Y ha triunfado a pesar de los calamitosos tiempos en que su actuación se ha desarrollado.

Ante la gestión, no nos ha podido causar extrañeza el que la Diputación, al elegir nuevo presidente, haya acordado perpetuar el nombre de Vicente Llovera en aquel salón de actos para que sirva de recuerdo y de ejemplo.

Es más, significa tanto, comprendemos tan claramente los beneficios que a Murcia reportan los resultados de la labor del señor Llovera, que, conceptuaremos por demasiado vulgar el que el homenaje consiste en la colocación de la consabida lápida...

Nos parece poco.

Nuestro colega «La Verdad» escribe: «La Diputación provincial, por acuerdo unánime, ha resuelto rendir un merecido homenaje a la gestión honrada del presidente saliente, don Vicente Llovera.

A nosotros, que fuimos iniciadores de esta idea, nos satisface el acuerdo adoptado, que es prueba evidente de la justicia que informó nuestra petición.

Decíamos al respecto, y repito hoy, que es preciso recompensar a los cumplidores del deber, en estos tiempos sobre todo, llenos de dificultades para hacer el bien.

Felicitemos, pues, a la Diputación por su acertado acuerdo al señor Llovera por la justa distinción de que ha sido objeto.

El conflicto del carbón

El director general de Obras Públicas ha dirigido al Gobernador civil señor Ruiz de Grijalba el telegrama siguiente:

«El comité tripartita ha requerido al ingeniero de división de ferrocarriles residente en Puerto Llano para que se remita carbón a Murcia con destino a las fábricas del señor Lopez Ferrer y otras de esta localidad.

Exploradores

La conferencia de anoche

Cada conferencia de las que organiza el Consejo de Exploradores en su domicilio social se ve más concurrida y esto demuestra el afán de los peques exploradores de ampliar su cultura.

La conferencia de anoche corrió a cargo del joven instructor don Alfonso Rios que eligió para tema de su disertación uno de las páginas más brillantes de nuestra historia: El dos de Mayo.

De una manera hábil, con párrafos llenos de viril patriotismo fue reseñando el joven instructor uno a uno los hechos que llenan con letras de oro las páginas de nuestra historia, dejando marcadas en ellas nuestra independencia gloriosa.

Dedicó brillos y sentidos recuerdos a los héroes de aquella jornada por la independencia patria.

Su brillante trabajo fué escuchado con religiosa atención por el numeroso auditorio que durante su disertación y al final de ella prorumpió en estruendosos aplausos.

El señor Rios recibió anoche muchas felicitaciones de los señores del Consejo, a las que unimos las nuestras.

Después se exhibieron varias vistas con el aparato de proyecciones.

Conferencias organizadas por «Murcia Médica»

La importante Revista «Murcia Médica», en su deseo constante de ir ampliando la obra de cultura iniciada con su publicación, ha organizado una serie de conferencias a cargo de sus colaboradores, que se celebrarán en el local de la Real Academia de Medicina de Murcia.

La primera de ellas, que tendrá lugar el día 16 del corriente, a las siete de la tarde, estará a cargo del eminente catedrático de Fisiología de la Facultad Central y Académico de la Real Nacional de Medicina, Doctor Gomez Cañá.

El tema elegido por el conferenciante, es el que sigue: «El reposo, la actividad muscular y la dieta, como agentes terapéuticos.»

«Murcia Médica», que quiere dar a estas conferencias carácter público, invita desde estas columnas a la intelectualidad murciana y muy especialmente a la clase Médico Far-

macéutica, que con su presencia, honrará acto de tanta importancia como el presente.

Sección administrativa de 1.ª enseñanza de Murcia.

ANUNCIO

Por orden de la Dirección general de primera enseñanza de 27 de Abril último inserta en la «Gaceta» de 3 del actual, se determina que todos los maestros y maestras con servicios interinos que les den derecho a la propiedad, tanto los que figuran en las listas aprobadas por la Dirección como los que no tienen reconocido, antes de la publicación del Estatuto, el citado derecho, se encuentran en la ineludible obligación de solicitar su inclusión en las listas de aspirantes a interinidades que se están formando en la Sección con arreglo a lo prevenido en la circular de 18 de Abril próximo pasado, sin cuyo requisito quedará sin derecho a obtener escuelas en propiedad.

En su consecuencia se concede un nuevo plazo de diez días contados desde la fecha de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que todos los maestros y maestras a que se refiere el párrafo anterior, que hasta ahora no lo hayan verificado, puedan solicitar su inclusión en las mencionadas listas en los términos prevenidos en la circular de la Dirección general de primera enseñanza de 18 de Abril antes citado.—Murcia 5 May 1917. El Jefe de la Sección, Luis Orts.

DE SPORTS

Partido de Foot ball en Alcantarilla

May domingo se verificará un reñido partido entre los equipos infantiles Athletic Club de Alcantarilla, y el Estudiantil F. C. de Murcia.

A este mach que ha despertado gran interés entre los aficionados deportistas por tratarse de equipos muy competentes, acudirán a presenciarlo numeroso público.

En el Athletic tomarán parte: Yúfera, Parpalada, Converi, F. Escrivano, Soler, Maximiliano, Capel, Escrivano, Gomez y Ballesta.

En el Estudiantil F. C. juegan: Grijalba, Alburquerque, Posé, Paco N. Mariano L., Catalán, Beviar, Maldonado, Cabanes y Brú.

La lluvia

El tiempo está que quiere, pero no se decide en absoluto.

Nos lleva ya cerca de tres días esperando que se resuelva de una vez, pero quizá porque sabe la gran importancia que para nosotros tiene la oportunidad de la lluvia se complace en atormentarnos con una larga y continuada espera.

Según nuestros informes, en parte de la provincia ha llovido bien y casi se puede decir que ha asegurado la cosecha, en cambio queda todavía la mayor parte falta de una abundante lluvia.

En algunos puntos la cosecha de cereales está ya recojida; pues la poca cebada que ha llegado a granazón se está recojendo y alguna ya ha salido al mercado.

El trigo en su mayor parte se ha perdido y ya estas aguas, especial-

ENCOMENDAS DE LAS ALMAS DE D.ª Catalina Brugarolas Ravello que falleció el día 6 de Mayo de 1880 DE LA DE D. Sebastián Servet y Gibert y de la de los demás difuntos de la familia (E. E. P. D.D.) Se celebrarán mañana 7, misa desde las siete hasta las doce, de media en media hora, en la capilla de San Sebastián, de la iglesia parroquial de San Bartolomé Santa María. La familia de los finados, RUEGA a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos y encomienden a Dios sus almas, por lo que les quedará reconocida. Murcia 6 de Mayo de 1917. Los Excmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Granada Obispos de Avila y de esta Diócesis, han concedido 200, 80 y 50 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

mente en el campo de Cartagena, para salvar ese cereal es demasiado tardío.

Si el tiempo hubiera querido ser benigna con nosotros y este año la cosecha hubiera respondido a las esperanzas que nos hizo concebir es inquestionable que los rigores de la guerra, cuyas salpicaduras tan hondamente llegan a nosotros, se hubiera dulcificado grandemente.

En la tarde de ayer por la parte Norte de la provincia descargó una fuerte tormenta, con su correspondiente réquito de relámpagos y truenos, haciendo suponer que por este lado la lluvia ha sido copiosa.

Cuestiones obreras

La huelga de cargadores de Cartagena.

Anoche se reunió la Junta local de reformas sociales para recibir la contestación de la sociedad de comerciantes y cargadores al ruego que le había dirigido la Junta encareciéndole la conveniencia de procurar una solución al conflicto.

Poco después de constituida la Junta se recibió un oficio del presidente de la Sociedad de Comerciantes Cargadores, en el que comunicaba el acuerdo adoptado por la referida Sociedad.

Este ha sido mantener los compromisos contraídos desde fecha remota con la Sociedad obrera «La Exactitud», que procura continuar la carga del vapor.

Agrega que en el caso de que «La Exactitud» pidiera mejoría a comerciantes y cargadores estos las estudiarían, concediendo lo que estimasen justo dado las actuales anormales circunstancias.

En vista de este oficio la Junta de Reformas Sociales ha dado por terminada y sin efecto su intervención.

También se ocupó la Junta de las quejas a ellas llevadas referentes a la forma en que se da trabajo a los niños, acordando exigir a los patronos el cumplimiento del artículo 16 del reglamento del trabajo a los niños, e interesa impidan el trabajo a quienes no cumplan los requisitos legales.

En virtud de este acuerdo se han dictado las órdenes para que cesen

en el trabajo muchos niños que realizaban fuera de las condiciones que marca el reglamento.

Instrucción pública

Por el Rectorado se han expedido los siguientes nombramientos de maestros interinos:

Don Vicente Llorente Lopez Soler para Mula; don Agustín Espin Carlos-Roca, para la granja la de Caravaca; don Encarnación Tudela, para la graduada de Yecla y don Carmen Gomariz para el Esparragal.

Don Antonio Bernal, le ha sido admitida la renuncia del cargo de interino de la escuela de Puente de Tocinos.

Doña Carmen Gomariz, ha tomado posesión con fecha 3 del actual del cargo de maestra del Esparragal.

Doña Tomasa Picoa, inspectora que fué de esta provincia, ha obtenido en las oposiciones celebradas en Madrid, la plaza de inspectora de Zona de la provincia de Cadiz.

SUCESOS

Un obrero herido

Ayer tarde a las tres y media ingresó en el Hospital José Lopez Gimenez de 54 años, vecino de Torreguiera.

Por el médico de guardia fué curado de varias contusiones en la pierna izquierda, que le fueron producidas por un trozo de piedra que se desprendió de las canteras donde se hallaba trabajando.

Dichas heridas fueron calificadas por el médico señor Meseguer, de pronóstico reservado.

Por los teatros

Ortiz

Apesar de lo desapacible de la noche se vió anoche este teatro muy concurrido.

«El banderín de la cuarta» y «El siglo de Oro» continúan obteniendo grandes éxitos.

En el programa de anoche figuraba la zarzuela «La banda de trompetas» que aunque es muy conocida de nuestro público, fué muy

bien recibida. En el papel de «Carabonita» obtiene García Ibañez un gran éxito, siendo muchos los aplausos que escucha.

Para hoy domingo se anuncian tres sesiones de los ejercicios de la tarde con un programa variado.

Varios estrenos de gran importancia ha habido en este teatro durante la pasada semana y todos ellos de gran gusto y arte.

«El diamante celeste» continúa siendo la película favorita del distinguido público que a diario llena este teatro.

Esta noche se exhibirán los episodios 29 y 30 de la citada película.

Para mañana lunes se anuncian los dos primeros episodios de la colosal película «El hombre desaparecido» que seguramente ha de satisfacer el gusto del público.

El Rey

(Por telégrafo)

A Sevilla

5.—A las 11'15 n.

En el tren expreso ha marchado Sevilla el monarca.

Le acompaña el ministro de Instrucción pública señor Francos Rodríguez y los señores Torrecillas y Graovar.

La Cierva

(Por telégrafo)

Visita al monarca

5.—11'15 n.

El exministro don Juan de la Cierva estuvo esta mañana en Palacio cumplimentando al monarca.

Como presidente del Tiro Nacional hizo entrega al rey de las insignias de presidente honorario y de la memoria de la citada entidad.

A la salida de Palacio

Al salir el señor Cierva de Palacio fué interrogado por los periodistas sobre si había hablado de política con el monarca.

El señor Cierva contestó que no representa ninguna fuerza política y que en el Parlamento se limita a tratar de cuestiones económicas.

Estoy colocado—dijo—en una situación de dulce placidez.

Los reporteros le hicieron preguntas sobre la reunión de las Cortes negándose el señor Cierva a hacer a guriós.

A preguntas que le fueron hechas sobre el mitin maurista, el señor Cierva dijo que le pareció un acto muy hermoso.

LAS CORTES

(Por telégrafo)

El Gobierno tranquilo

5.—A las 11'15 n.

Los ministeriales afirmaban esta tarde que el Gobierno espera con tranquilidad la apertura de las Cámaras.

Decían que si existen confabulaciones para derribarle caerá dignamente, y entonces se verá quien es el que acepta la responsabilidad de hacer al caer al partido liberal.

Añadía que es inexacto que el Gobierno ayude a las Cortes para liquidar cuentas.

Solamente le guía un espíritu noble de patriotismo.

DE ESTADO

(Por telégrafo)

Los brasileños en Bruselas

5.—A las 11'15 n.

En el ministerio de Estado nos han manifestado esta tarde que nuestro embajador en Bruselas se ha hecho cargo de la protección de los intereses de los súbditos brasileños en aquella capital.

Los torpedeamientos

También nos dijeron que se están esperando los informes completos sobre los torpedeamientos de varios pesqueros españoles para entablar la oportuna reclamación.

SEVILLA

(Por teléfono)

Llegada de Dato

5.—A las 11'15 n.

Ha llegado procedente de Madrid el expresidente del Consejo don Eduardo Dato.

Le acompaña el vizconde de Eza y varios diputados.

A la estación acudieron a recibirle las autoridades y varias comisiones.

Dato ha visitado la exposición Hispano americana.

Fué observado con un almuerzo en Venta Antequera.

Por la tarde visitó la Universidad.

BARCELONA

(Por telégrafo)

Esperando al rey

5.—A las 11'15 n.

Durante todo el día han circulado por esta capital rumores de que el monarca llegaría mañana para asistir a las carreras de caballos.

Oficialmente han sido desmentidos dichos rumores.

Mitín intervencionista

En la Casa del Pueblo de Badalona se ha celebrado un mitín intervencionista.

Reina tranquilidad.

Mitín anarquista

En la barrida de Gracia se ha celebrado esta tarde un mitín anarquista.

Todos los oradores pronunciaron energéticos discursos abogando por la neutralidad.

No han ocurrido incidentes.

Los republicanos

(Por telégrafo)

Reunión en el Congreso

5.—A las 11'15 n.

Esta tarde se han reunido en una de las secciones del Congreso los diputados republicanos señores Giner, Nougés, Santa Cruz, Castrovido y Moraita.

Ante el escaso número de reuniones acordaron citar nuevamente a otra reunión.

Se tratará de la próxima apertura del Parlamento y de otros problemas pendientes.

El gobernador de Barcelona

(Por telégrafo)

Conferencia con García Prieto

5.—A las 11'15 n.

El gobernador civil de Barcelona señor Morote ha celebrado esta tarde una conferencia con el presidente del Consejo.

Esta conferencia fué muy extensa. Morote ha manifestado a los periodistas que en breve regresará a Barcelona.

A pesar de las declaraciones del señor Morote se cree que no volverá a ocupar el gobierno de Barcelona.

LA GUERRA

EUROPEA

(Por telégrafo)

Resumen

de operaciones

Informes oficiales

5.—A las 9'15 n.

Los últimos telegramas confirman el movimiento ofensivo iniciado nuevamente por las tropas británicas.

La lucha se desarrolla intensamente desde Queant, al Sur del ferrocarril de Cambrai y hasta Erenoy, por debajo del camino de Vimy a Archeville.

Los partes oficiales y oficiales se abstienen de hacer comentarios sobre la importancia y trascendencia del movimiento bélico, tal

vez por el fracaso en el objetivo impuesto, no pueda decirse por haberse mantenido éste en el más estrecho límite.

Como las divisiones inglesas quedaron muy agotadas de su anterior intención, es preciso que sean fuerzas de refresco las que realicen en este nuevo movimiento.

En el frente francés es casi absoluta la calma.

En los demás frentes no ocurre nada que sea digno de comentarios.

En Francia y Bélgica

Informes franceses

Paris. Oficial.

En el sur del Oise el enemigo realizó una tentativa contra el Bosque de Coucy.

El empuje de nuestras tropas hizo fracasar la tentativa alemana.

En el Aisne los alemanes sostuvieron fortísimos combates para reconquistar Gizaux, fracasando.

Las pérdidas sufridas por el enemigo son de gran consideración.

En nuestro poder quedaron 225 prisioneros, incluso un comandante.

En Berry au Bac hubo un fortísimo ataque contra la cota 108, siendo rechazado el enemigo.

En Reims la lucha es cada día más encarnizada.

Se han renovado los ataques alemanes con grandes efectivos.

Todos los esfuerzos hechos han fracasado y las pérdidas que el enemigo ha sufrido son elevadísimas.

Aprisionamos 700 soldados.

Continuamos progresando en algunos sectores.

Informes ingleses

Londres. El parte oficial de las tropas británicas dice así:

En el raid efectuado en el noroeste de Saint Quentin hicimos buen número de prisioneros.

Continuamos nuestros progresos en Abricourt.

En Fresnoy rechazamos con gran éxito varios ataques del enemigo.

Informes alemanes

Berlin. El comunicado oficial de las tropas germanas dice lo siguiente:

Malegramos varios sangrientos ataques de los ingleses.

En Arras hicimos prisioneros. Estos suman en total mil ciento diez hombres, entre los que figuran 16 oficiales.

El cuarto intento de los ingleses de perforar nuestras líneas ha sido rechazado victoriosamente.

En Aisne continúa la gran batalla en la que se hace gran derrocho de municiones.

Informes italianos

Roma. Oficial.

Los duelos de la artillería han aumentado en el Carso.

Nuestra infantería atacó las líneas avanzadas enemigas.

Petrogrado

Saludo al nuevo Gobierno

Desde Petrogrado telegrafían diciendo que el Gran duque Nicolás ha dirigido al Gobierno un telegrama de salutación.

En dicho telegrama pide también que se le destine a servir a la patria.

Comunicación aprobada

El comité ejecutivo ha aprobado por 34 votos contra 19 la comunicación del Gobierno provisional a los gabinetes aliados.

Londres

Nueva declaración de guerra

Por telegramas recibidos de Londres se sabe que el presidente de la república de Hungría ha presentado un Mensaje al Parlamento en el que pide que sea declarada la guerra a Alemania.

Villanueva

(Por telégrafo)

Declaraciones

5.—11'15 p.

El presidente del Congreso ha declarado que ayer celebró una entre-

vista con el presidente del Consejo. Se ocuparon de la apertura de las Cortes.

Esta se celebrará según está acordado en principio el día 28.

Villanueva ha negado que el Gobierno encuentre dificultades.

Dijo que carecien de fundamento las noticias relativas a disgustos entre la familia liberal.

Boletín Religioso

Mayo 1917

DOMINGO VI

San Juan Ante-Portam-Latinam y Nuestra Señora de Belén.

CULTOS

En Capuchinas.—El novenario del Patrocinio del Patriarca San José se hace a las cinco de la tarde.

En San Andrés.—Los Ejercicios espirituales llamados de Las Flores se hacen a las cinco de la tarde, con sermón.

El día 6 predicará don Bernardo Frasco Peñarocha.

En San Nicolás.—Mes de Mayo. Por la mañana durante la misa de siete.

En Madre de Dios. A las siete de la tarde, los ejercicios del mes de Mayo.

En San Lorenzo.—Mes de Mayo. Todos los días en la misa de siete.

En San Antolin.—Solemne novenario en honor de Nuestra Señora de la Fuensanta. Por la mañana a las ocho y por la noche con gran solemnidad al toque de oraciones.

En Santa Catalina.—Flores de Mayo. Todos los días a las siete y media.

Esta tarde a las cuatro y media. Predicará don Félix Sánchez.

VELA Y ALUMBRADO

Día 6.—En Capuchinas por don Ramón de Parada, esposa y demás difuntos.

Día 7.—En San Pedro por don Román Sanz García.

Ortopédico en Murcia

El famoso y antiguo ortopédico de Barcelona, Dr. José Aznar Franco, ex ayudante del Instituto de Berna (Suiza), recibirá visitas los días 7 y 8 de Mayo próximo en el Palacio Hotel a cuantos padezcan de hernias (quebraduras) y toda clase de vicios de conformación.

Aparatos para corregir las desviaciones de las piernas (genu valgus) de los pies (varus y equinus) coxalgias; pie plano doloroso, etcétera, etc.

Piernas, brazos y manos artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Corré ortopédico moderno, sistema Cabell para corregir las desviaciones del espinazo y mal vertebral de Pott.

Braguero ideal Washington (la última creación mecánica) que por su absoluta comodidad y especial mecanismo cura en la mayoría de los casos las hernias más crónicas y contiene siempre las más rebeldes y viejadas.

Braguero Sany, adoptado reglamentariamente hoy por los ejércitos extranjeros en campaña, desde 40 pesetas uno.

Únicos días de consulta, en el Palacio Hotel, los días 7 y 8 del presente Mayo.

Nota.—En Cartagena: H. Universidad el 9 y 10.

Audiencia

Señalamientos para el día 7.

POR JURADOS

Sección primera.—Una causa del juzgado de la Catedral, por robo, contra José Nicolás García.

Defensor, señor Mauricio. Procurador, señor Navarro.

ORALES

Una causa del mismo juzgado que la anterior, por hurto, contra Sebastián García.

Defensor, señor Peña Seiquer. Procurador, señor Ruiz Lopez.

FOR JURADOS

Sección segunda.—Una del juzgado de San Juan, por homicidio, contra Julian Diaz.

Defensor, señor García (D. G.) Procurador, señor Ruiz Lopez.

“Boletín Oficial,”

El del día 5 contiene:

Continuación del Reglamento para la circulación de automóviles.

Anuncio de vacantes de las cátedras de Matemáticas y Psicología, Lógica y Ética, respectivamente, en los Institutos de Figueras y Mahon.

El señor Delegado de Hacienda hace saber que se ha nombrado al Ingeniero don Eladio Pérez y al Oficial don Maximino Miñano para girar una visita de Inspección del Instituto a los pueblos de esta provincia.

Relación de los contribuyentes de los pueblos de esta provincia comprendidos en la matrícula del corriente año.

Edictos de las zonas segunda, octava y décima de contribuciones sobre apremios a morosos.

Requisitorias de Juzgados.

NOTICIAS

Padres que veis crecer a vuestros hijos, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aproximándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de Hipofosfatos Salud, y a los pocos días el sonrosado color de sus mejillas prelamará las virtudes del específico.

Unico aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de eruditos éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfatos Salud.

Defunción y entierro

Ha fallecido la señora doña Gertrudis Molina, esposa del conserje del Cementerio de N. P. J. D. Plácido Ruiz.

Su entierro se celebró ayer tarde en la iglesia parroquial de Espinardo.

A su afligido esposo, hijos y demás familia enviamos nuestro pésame.

Laboratorio Guillamón.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono, 167.—MURCIA.

Guardia civil

Por apacentar ganado en el sembrado de cebada de la propiedad del vecino de Sargonera José Sánchez Noguera, han sido denunciados por la benemérita de Alcántara ante el Juez municipal de San Juan, los vecinos de aquella José López Asensio y Diego López Gil de 15 y 14 años de edad respectivamente.

Enfermedades del pecho

Dr. Martínez Ladrón e Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho.

Calle de Zoco.—Murcia Teléfono 228.

Obras públicas

La comisión provincial de Murcia, devulve informado el expediente incoado por don Antonio Ruiz Urres, reclamando contra el acuerdo del Jurado de la Comunidad de regantes del Esparragal de Abajo.

Erupciones, granos, herpes es curación radicaal tan solo usando el JABON y los baños de ZOTAL.

Misericordia y Manicomio

El lunes entran de semana los vocales de esta junta don José Clementes Illan y don Ricardo Codorniu.

Círculo Católico

La misa que el domingo 6 de los corrientes se celebre a las doce en el oratorio de esta sociedad se aplicará por el alma de don Enrique Sánchez (r. e. p. d.), profesor que fué de las clases de este Círculo.

Enfermo

Se encuentra enfermo nuestro distinguido amigo el Canónigo Chantre de esta Catedral don Jesús Romero.

Celebraremos su pronta mejoría.

Matinee

Esta tarde a la retirada del paseo se celebrará en el Casino una matinee.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro buen amigo don José Peñarubia.

Felicidades a los padres por tan fausto acontecimiento de familia.

Detenido

La guardia civil de La Unión ha detenido a Juan Morales Alcaraz presunto autor del robo de metales en la mina «Lo que usted quiera».

Por escandaloso

Por producir escándalo y promover riña en la vía pública ha detenido a la guardia civil de Abanilla a los sujetos Antonio Oliver Sanchez y Josefa, Dolores y Enrique Cascales quienes agredieron a sus vecinos Antonio Bernal Marco y Francisco Palazón Martínez.

Requisitoria

El Juez de Instrucción del regimiento de infantería de Mallorca, dicta requisitoria llamando al recluta Nicolás Diaz Gonzalez.

ESPECTACULOS

Circo Villar

Secciones de cine a las siete y nueve y media de la noche.

Esta noche «El amante celeste»

Ortiz

Compañía de García Ibañez. Funciones para hoy: A las cinco «El gofo de Guinea» A las seis y media «El banderín de la cuarta» y «El siglo de oro».

A las nueve «La banda de trompetas», «La señora Barba azul» y «El banderín de la cuarta».

Recreativo Sport

Gran Parque de Atracciones.

Observaciones

Día 5 de Mayo de 1917

	9 m.	3 tan.
Presión barométrica en milímetros.	766.8	764.4
Temperatura	14.0	17.6
Humedad	N. N. N.	N. N. N.
Viento	Calma, Brisa.	Calma, Brisa.
Estado del cielo	Libre.	Libre.

Temper. Máx. a la sombra . . . 18.4
Id. id. al sol 20.0
Id. mínima del aire 9.0
Id. id. en el reflector 07.4
Evaporación en milímetros . . . 14.6
Lluvia en el día de ayer 2.0

La visita del P. Mateo Gracoley de los SS. CC.

Según oportunamente anunciamos, el martes último llegó a Murcia en viaje de propaganda este célebre apóstol de la Obra de entronización del S. Corazón de Jesús en los hogares, de que es fundador, para dar, como lo hizo, en las pocas horas que entre nosotros permaneció, varias fervorosas y elocuentes conferencias sobre esta materia.

A su llegada de Madrid, de donde venía acompañado del P. Bana-dat, de su mismo instituto; fué recibido en la estación por el M. I. señor Penitenciario don Bernardo Frasco, director diocesano de la Obra, y trasladados todos inmediatamente al convento de Reparadoras, donde le aguardaba la Junta de Secretariado de la misma, con su presidenta la señora Marquesa de Ordoño; celebró Misa y dió la comunión en la capilla privada a las señoras que componen aquella, a las cuales dirigió después la palabra para dar las instrucciones encaminadas al mejor desempeño de su cometido.

Mientras tanto, celebró también... el P. Benedit, en la capilla pública del mismo convento...

Después dió otra conferencia especial a las religiosas, y por la tarde a las tres y media fué la general en el templo de San Bartolomé...

En la misma tarde, salieron los PP. Mateo y Benedit a proseguir su viaje de propaganda muy satisfechos de la acogida que se les había dispensado en Murcia...

los restos mortales de que en vida fué nuestro hermano... don Graciano Bernabé Sánchez, de la Archidiócesis de Sevilla...

Costeados por la hermana del finado don Julián Bernabé Sánchez, se han celebrado misas en La Unión y Murcia...

Corresponsal

PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

Otra pausa en el ataque

Fueron tan elevadas las pérdidas sufridas por las nuestras en la dura jornada del día 28 que la actividad bélica...

En esta forma la tregua se restablecerá las heridas sufridas en el violento choque, se reanuda el material, emplazando las baterías en nuevas posiciones...

Las bajas francesas en las pasadas luchas del Aisne también fueron elevadísimas, verdaderamente aplastantes...

Según noticias de origen germano en el primer día de asalto hubo que retirar de la primera línea de ataque...

novarias por otras de refresco. Perdieron los regimientos destinados al ataque brusco...

En todas estas luchas inglesas y francesas van dejando la flor de sus ejércitos; también se encuentran crecidas las bajas de los defensores...

Esta enorme cifra en la proporción de las bajas explica la necesidad de proceder por etapas, con forzados periodos de reposo...

Este tipo de esta sangría brutal es la evolución en la presencia de que la guerra se ha convertido en una guerra de desgaste...

COMANDANTE CUNAXA.

UNA ASAMBLEA

Los Contadores Provinciales y Municipales

El próximo día 14 se celebrará en Madrid una asamblea general del Cuerpo de contadores de fondos provinciales y municipales...

En recientes asambleas regionales y provinciales se han expuesto los métodos y sistemas que continúan el nuevo reglamento...

En forma de un precepto, se vá a la supresión de muchas plazas servidas hoy por personal episcopal...

Estas y otras muchas anécdotas serán tratadas en la asamblea, confiando los asambleístas en que sus justas demandas serán atendidas sin demora.

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA

Precios por 50 kilos del día 5: Frijoles nuevos, 12.00. Tomates, 0.00. Alcachofas, 9.00. Bajacas, 37.00...

PISCADERIA

Precios, por kilo, del día 5: Sardinas, 1.00. Salmón, 0.00. Esga, 0.00. Maquero, 1.20...

PUBLICACIONES

«Oróspeda»

El último número de este importante revista contiene el siguiente sumario:

- «Los Conspiradores», por don Joaquín Biquera. «Mercedarias», por D. José Frutos Baños. «Nuestros poetas», «El pinar de Rávena», «Mistropismo», «Filografía»...

re) por Zorobia Gamprubi Jiménez.

«Dante y las muchachas curiosas», por don José Ballester. «La Cofradía de la Arrixaca», por don Cesarío Pérez María. «David y Goliath de Santa Riquelme», (La Dama de Elche), por Justo García Soriano.

«Luz y amor» El último número de esta revista contiene el siguiente sumario:

Místicas flores.—El mes de Mayo.—Un rato de charla sobre Acción Social.—Con tres a María.—Entre andaluces.—Resurrección.—Entre amigos.—Conversación familiar: Nuestros errores en la educación de los hijos.—Buen remedio.—Reged a Dios por nuestros amigos difuntos.—Final de una carta de pésame.—Sección amena: Cantares, Charada...

«Blanco y Negro»

Hemos visto el número correspondiente a esta semana, cuyo mejor logro es decir a qué autores pertenecen los originales que contiene. Figuran en él artículos y poesías, de diversos géneros y de indiscutible interés y seriedad...

«Blanco y Negro» se vende los domingos en toda España.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

Defunciones, 3. Nacimientos, 2. Matrimonios, 1.

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que cubren esta acreditadísima casa en el BAZAR MURCIANO. Platería, 66 y 68, Murcia. Sucursal en Cartagena, Mayer, 33.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: D. Julio García Gatuano, médico bacteriólogo.

Barrionuevo.—Letra A. Frente al Horno de la Fuensanta

AUTO-PLANOS Y PLANOLAS «AECILIAN»

Planos «Cussó SEHA» primera marca española. Últimas novedades en rollos de música de 25 y 30 notas para toda clase de pianos.

MANOLA

Con este título ha creado la Casa Gal los finísimos Polvos de Arróz perfumados a la violeta. PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO.

ACEITE DE RICINO

SIN COLOR, OLORES NI SABOR. Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial.

VITORIA

Polvos de Arróz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Diez Pnohe. Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jaberías, 10

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza.

Petróleo Gal

De venta en Murcia, Bazar Murciano, Platería, 66 y 68. Sucursal en Cartagena, Mayer, número 33.

Academia Francés y Contabilidad P. FIEUX.

SAN TO DOMINGO, 81.—BALANCE 1916. Instituto y Normal.—Matriculas, 1. Sobresalientes, 4. Notables, 1. Aprobados, 4. Correos.—Aprobados, 4. Militares, 2 Buenos.

JABONEMIAU

De venta BAZAR MURCIANO a 5, 10, 15, 25 y 50 céntimos pastilla.

—¡De prisa, al castillo!—dijo la condesa de Fresles, que se había aproximado, palpitante de emoción. Oíó por sí misma a aquellos hombres hacia la puerta baja de comunicación.

Y, mientras los presentes le miraban con avidez, en una admiración mezclada de respeto y simpatía, volvió sencillamente a ocupar su sitio entre los bomberos, animándoles con acentos vareniles.

Mejor combatido esta vez, el incendio disminuía en intensidad; la vivienda, inundada por el chorro de la bomba desde el emocionante salvamento de Magdalena, parecía aislada del peligro.

En cuanto a la gracia, que formaba la hoguera incandescente, quedaba casi destruida; pero también el fuego decrecía por no hallar ya materia inflamante.

siempre por el desconocido, cuya autoridad habían aceptado. El valor y el buen tino se imponen en toda ocasión, sobre todo entre gentes sencillas; que se dejan subyugar fácilmente.

Magdalena Dallebois había sido trasladada, por un obrero de la heredad y su padre, al comedor del castillo, obedeciendo a indicaciones de la Condesa.

Un grupo compuesto del abuelo Dallebois, la vieja sirvienta Victorina y Marcelle, había seguido, cada uno de ellos expresando, con su semblante, la ansiedad que les dominaba, aunque por modo diferente.

«¿Dejenla ahí, en la chaise-longue?» dijo la Condesa, en voz trémula por la emoción;—¡pobre criatura! Ahí, cerca de la ventana, que le dé el aire.

Con toda clase de precauciones, el Labrador obedeció, llenándosele los ojos de lágrimas, que contenía por un falso amor propio masculino, común a la mayoría de los hombres.

El cuerpo inerte de Magdalena desahogado, apoyada la cabeza sobre un almohadón bordado. Estaba livida, con una palidez de claustro, sentada aún por el calor rosa del almohadón.

No era así, por fortuna; no ligero soplo, casi

imprescriptible, pasaba entre sus dientes apretados, reteniendo su alma frasca y pura como suspendida al héroe de la eternidad.

«¡Mi pobre Magdalena!» suspiró el Labrador, incapaz ya de ocultar por más tiempo su pena.

«¡Vamos, vamos, señor Dallebois, valen!» dijo la señora de Fresles suavemente;—no hay que apurarse. Magdalena veve a pronto en sí, Dios mediante. No tiene más que un principio de afección. Déjeme hacer, y hágame el obsequio de despedir a esos hombres.

El Labrador comprendió el sentimiento doloroso que dictaban las palabras de la Condesa, y se salió llevándose a su padre y Marcelle, cuya mirada relucía con curiosidad indiferente.

Entonces, ayudada por su doncella y Victorina, la señora de Fresles desahogó rápidamente a la joven y se puso a friccionarla con un vigor que parecía impropio de sus manos delicadas.

De cuando en cuando, aplicaba sobre las venetas de la caricunas compresas empapadas de vapor fuerte de teacador.

Por fin, como recebrara Magdalena, muy lentamente, el sentido, a pesar de los inteligentes cuidados de que era objeto, la Condesa se inclinó hacia ella y, colocando sus labios en la boca de la joven, sopló vigorosamente para llenar de aire los pulmones.

Así estuvo algunos minutos, reanvando ca:

